
SAN JOSÉ DE MAIPO 

quincenal 

Año 0. n°10 septiembre 2016 

La grave falta a la                

organización social en san 

José de maipo.           Pág. 2 

Sergio barría, candidato a 

concejal izquierda ciudadana 

    Pág. 2

CAMILA VALLEJO, SU PRESENCIA Y   

CERCANIA CON EL PUEBLO.      Pág. 3                                                      

          
Julio Barría, Candidato a concejal 

Partido Comunista   

            Pág. 3          

JOSE BALMES … MAS QUE NUNCA 

PRESENTE, AHORA Y SIEMPRE. 

                        pág. 4 
pamela águila, candidata              

a concejal partido comunista           

            Pág 4 

          

   

CONSTRUYAMOS JUNTOS UNA 

MEJOR COMUNA!!! 

La revolución no  
implica destruir   

sino construir, no 
implica arrasar   

sino edificar          
SALVADOR ALLENDE  



Debido a que debemos ocupar el espacio con mayor información. Por esta vez nos reservamos la editorial  

La grave falta a la organización social en san José de maipo. 

¿Como levantamos una organización social territorial o funcio-

nal? 

Tomando en cuenta la ley 19418, la ley 18593 y la ley 20500, 

Estas tres leyes están fusionadas y se transforman en un esta-

tuto que rige las organizaciones sociales. 

En estas leyes encontraremos todo lo que se precisa para co-

menzar un proceso eleccionario territorial o funcional. 

Para empezar este proceso eleccionario, la base de todo es, 

un buen Tricel (tribunal calificador de elecciones). Que inter-

prete bien las leyes y de forma transparente realice este pro-

ceso. Luego los candidatos. gente comprometida y con ganas 

de empoderarse de las carencias reales de los territorios. A 

continuación se da comienzo a la votación, con las soberanas 

asambleas en acción, teniendo en sus manos la tarea de elegir 

a sus representantes. 

Después de el conteo de votos y antes de cinco días, los docu-

mentos van en dirección al municipio (Secretario municipal) 

con el propósito de una revisión y la entrega de documentos 

que acompañaran el siguiente paso, que es el registro civil. 

Ahí se hace la entrega de documentación personal de la direc-

tiva y se va a una revisión. Además se da la vigencia del Rut de 

la organización y la actualización de la personalidad jurídica. 

Después de 45 días el registro civil actualiza y le da vigencia a 

las directivas entrantes. 

El ultimo tramite en este cuento sin fin es recopilar toda la 

antes mencionada documentación y dirigirse al primer o se-

gundo tribunal calificador de la región metropolitana. Es ahí 

donde la gran mayoría de las organizaciones territoriales y 

funcionales con sus uniones comunales incluidas, no cumplen 

con los requisitos o sencillamente no transparentar sus elec-

ciones en estos tribunales. 

Lo grave es que; con la falta que se le hace a las leyes, en es-

pecial a la ley 18593 y lo dispuesto en el n° 1 del artículo n°10. 

Funcionan sin mayor problema. Se presentan proyectos y a la 

vez se ganan, sin importar de que se esta incumpliendo la ley. 

Entonces si hablamos de transparencia ahí estamos al debe. Si 

participamos de una organización y esta no cumple sus proce-

sos electivos y de revisión cada socio o participante de estas 

puede impugnar y pedir que nuevamente se realicen los pro-

cesos eleccionario. También si el tribunal calificador electoral 

encuentra anomalías se impugnada también estos procesos. 

¿Como regularizamos esto? Que los Tricel de las organizacio-

nes territoriales y funcionales de la  comuna se dirijan a estas, 

y expliquen estos procesos, claro esta, sin pasar a llevar la 

autonomía y la sana democracia de las organizaciones. 

Estos Tricel, con el propósito pleno de organizar y blanquear 

las elecciones, tienen que ser los mismos que participaron en 

las elecciones de sus territorios y, también, revisar que sus 

respectivas organizaciones estén con sus procesos completos 

y vigentes. 

Por ningún motivo serán las directivas, ni dirigentes de estas 

organizaciones. ¿Por que? Porque estos no pueden, por ley, 

ser participantes de un proceso eleccionario, ni menos dirigir-

lo, solo por el hecho de ser dirigentes. Tampoco puede ser el 

municipio, por que quitaría toda autonomía a los procesos 

eleccionario.                                    

Por Cristian Bustamante – PC 

Sergio barría. Candidato a concejal izquierda ciudadana 

Amigos de San José de Maipo, mi nombre es Sergio Barría 

Muñoz, estoy felizmente casado y vivo en la localidad de El 

Manzano. Soy técnico en Turismo y actual representante de la 

Izquierda Ciudadana en San José de Maipo. Durante mi vida 

he sido dirigente estudiantil, dirigente político y sindical. He 

practicado variados deportes (Tenis de mesa, Basquetbol, 

Fútbol, etc.) 

Hoy la política se 

encuentra en una 

intensa crisis de cre-

dibilidad y es por 

ello que decidí pos-

tular al cargo de 

Concejal en nuestra 

hermosa comuna. 

Necesitamos un 

cambio drástico en 

la forma de hacer las 

cosas, es inconcebi-

ble que todas las 

decisiones se tomen 

a espaldas de los 

ciudadanos y que la única solución que se le entrega a nues-

tros jóvenes sea la represión.   

La política es un espacio que debemos tomarnos los ciudada-

nos de a pie, con mayor participación e incidencia en las deci-

siones que nos afectan.  La juventud no puede esperar, por lo 

que buscaremos entregar mayores y mejores oportunidades 

de desarrollo. Queremos, también, un desarrollo que sea sus-

tentable con el medio ambiente y la comunidad cajonina, bas-

ta de proyectos que ponen en peligro nuestro entorno y for-

ma de vivir. Además, potenciaremos una actividad turística 

responsable con nuestras comunidades y nuestro futuro. 

UNA COMUNA DE TODOS Y PARA TODOS!!! 

SI LA POLÍTICA NO LA HACES TÚ, LA HACEN OTRXS!!! 

Contáctanos lavozdelchirihue@gmail.com  Www.lavozdelchirihue.wix.com/chirihue 



CAMILA VALLEJO, SU PRESENCIA Y CERCANIA CON EL PUEBLO. 

Dada la situación actual en el país, con los casos de corrupción 

y el desapego con la política la tendencia es hacer creer a la 

gente que vivimos en un caos y que la ciudadanía no cree en 

nada y no quiere nada, menos aún con los políticos lo cual es 

muy aprovechado por un sector de nuestra sociedad que le 

interesa que eso parezca así y lo fomenta afirmándose de las 

sacro santas “encuestas”. Frente a lo cual nosotras como Or-

ganización Social que está en permanente contacto con los 

vecinos y vecinas ponemos en duda con toda la autoridad que 

nos da ese contacto. 

Nadie puede negar que los resultados de las encuestas (las 

que creemos son direccionadas) tienen más de una interpre-

tación, así lo debemos entender cuando se habla de aproba-

ción o desaprobación de los dirigentes políticos. 

Que Camila Vallejo tiene un 58% de desaprobación es algo 

que con toda autoridad ponemos en duda, hace unos días 

atrás, el 24 de agosto recién pasado, acepta una invitación del 

Colectivo Vamos Mujer  para asistir al programa de Radio Kai-

ros del mismo nombre para conversar  sobre, igualdad de 

género, educación y medio ambiente entre otros temas,  lue-

go de emisión radial,  sale junto a nosotras y en compañía de 

otros vecinos y vecinas que se sumaron a la comitiva de 

acompañamiento a  conocer la Comuna y visitar algunas insti-

tuciones del Sector, tanto en la institucionalidad como la co-

munidad en general reciben a la Diputada afectuosamente 

con actitudes amables y gentiles . Fueron innumerables las 

fotografías solicitadas, los buenos comentarios y las felicita-

ciones. 

Como mujeres decir que fue un orgullo la presencia de Camila 

Vallejos nos ha permitido constatar que a pesar de la influen-

cia de los medios de comunicación la gente tiene la capacidad 

de discernir y reconocer entre quienes se sirven de la política 

(los corruptos) y quienes sirven a la política (luchadores con-

sientes y consecuente), ella pertenece a este último grupo, el 

de las manos limpias. Porque a ella no tiene conflicto de inter-

ese, ni boletas ideológicamente falsas, tampoco aportes re-

servados, lo único que tiene es la firme convicción que quie-

nes hacen de la política una opción de vida deben luchar in-

cansablemente por garantizar derechos sociales para todos y 

todas. 

Su visita culmina con el firme compromiso de estrechar lazos 

con San José de Maipo y que esta fue la primera entre muchas 

otras visitas que se realizaran. Por Dania Muñoz - PC 

 

 

 

Julio Barría. Candidato a Concejal , Partido Comunista 

Mi nombre es Julio Barría Barreiro, casado, 3 hijos, Ingeniero 

Civil de profesión, residente de la Localidad del Manzano. 

Dirigente Social, deportivo y político, actual Presidente del 

Partido Comunista de Chile en San José de Maipo 

Mi vocación de servicio a la comunidad me lleva a presentar-

me como candidato a concejal en Nuestra Comuna, creo que 

desde esta posición puedo aportar, en la medida que las atri-

buciones que le otorga el cargo lo permitan, a mejorar la 

calidad de vida de los Cajoninos(as), para ello me comprome-

to a : 

1.- Fiscalización real y efectiva a la gestión del gobierno local 

2.- Promover la participación ciudadana en la discusión y 

elaboración de políticas locales 

3.  Transparencia  en la gestión de la concejalía, a través de 

cuentas publicas periódicas  y     promover esta práctica en 

las diferentes instancias del gobierno local, más allá de la 

obligación legal de realizarlas. 

4.- Incentivación de iniciativas cooperativistas y asociaciones 

comunales, tanto en aspectos productivos como  suministro 

de servicios y productos básicos. 

5.- Como activo deportista, fomento al deporte y la cultura 

Estas propuestas son perfectamente posibles si y solo si con-

tamos con un consejo y, principalmente un alcalde dispuesto 

a llevarlas adelante, y es por esta razón que a la vez de solici-

tar su apoyo también le pido lo haga al candidato a Alcalde  

de la Nueva Mayoría Don Luis Vargas Sandoval, de lo contra-

rio es poco y nada lo 

que pueden hacer los 

concejales, dada la 

legislación vigente, con 

un Alcalde que no esté 

en sintonía o sea abier-

tamente opositor a las 

ideas de transforma-

ciones que impulsen 

los concejales   

Un abrazo a todas y 

todos 



 

Representante legal:     

Sergio Barría 

 

Contáctanos lavozdelchirihue@gmail.com  www.lavozdelchirihue.wix.com/chirihue 

JOSE BALMES … MAS QUE NUNCA PRESENTE, AHORA Y SIEMPRE. 

Ha fallecido el camarada José Balmes, un hombre de mirada 

clara y precisa de la realidad, un artista comprometido con su 

pueblo, un comunista.  

José Balmes nace en España en pleno proceso de controversia 

entre las tendencias republicanas y nacionalistas que termina 

en la muerte, cárcel y extradición de una parte importante de 

los españoles.  José, hijo de un escritor y de una familia de alta 

sensibilidad social, estudia artes hasta los 12 años en su tierra 

natal. Centenares de familias se ve forzadas a salir de España 

por la dictadura de Franco y la familia se embarcan el año 

1939 en el barco Winnipeg con destino a Chile, iniciativa del 

embajador Pablo Neruda. La familia se asienta en Santiago y el 

artista comienza a desarrollar sus estudios regulares. Entre 

1943 y 1949 estudia Artes en la Escuela de Bellas Artes de la 

Universidad de Chile. En 1947 recibe la nacionalidad chilena y 

en 1952 se casa con la connotada artista Gracia Barrios. En 

1954-55 estudia Artes en Francia e Italia, consolidando un 

movimiento de anticipación en la pintura. Entre 1950 y 1973 

es profesor de Pintura de la Escuela de Bellas Artes, entre 

1966 y 1972 es el director de la Escuela, y en 1972-73 alcanza 

el cargo de Decano de la facultad de Artes de la Universidad 

de Chile.  

En paralelo a su vida académica, enfrenta la lucha de transfor-

mación social de Chile asumiendo tareas de carácter gremial y 

al mismo tiempo asumiendo roles importantes en la campaña 

del Gobierno Popular del Doctor Salvador Allende. En 1971 

participa activamente en la creación del Museo de la Solidari-

dad, que reúne más de 500 obras de arte que los pueblos del 

orbe donaron a Chile como apoyo al desarrollo de la cultura 

en el gobierno popular.  

Por segunda vez debe enfrentar el exilio el año 1973, porque 

un dictador y militar lo consideraba una amenaza. Su destino 

esta vez fue Francia en donde es acogido y se transforma en 

profesor de Artes de la Universidad de Paris entre 1974 y 

1985. Regresa a Chile y asume el cargo de profesor de la Uni-

versidad Católica en donde continua su tarea académica. En 

1988 es  nombrado presidente de la Asociación de Pintores y 

Escultores de Chile, en 1999 se le otorga el Premio nacional de 

Arte y el año 2002 recibe el Premio Altazor.    

El 2006 se cierra el ciclo de su iniciativa del Museo de la Soli-

daridad, asumiendo el cargo de director del Museo de la Soli-

daridad Salvador Allende. En enero del 2015 junto a Gracia 

Barrios monta en el Museo de la Memoria una exitosa exposi-

ción sobre el exilio. En septiembre en la Galería Vanguardia 

Latinoamericanas monta una exposición sobre el barco Winni-

peg a 76 años del arribo de los dos mil refugiados. 

Pocas personas pueden 

vivir dos exilios, dos asen-

tamientos y continuar 

desarrollando su obra y 

pensamiento en forma 

imperturbable. Su labor y 

obra deja una estela de 

discípulos, porque esen-

cialmente su obra fue pe-

dagógica, al dejar marcas 

indelebles en las personas y cultura de nuestro país. Su obra 

se caracteriza por un alto contenido social ligado a destacar el 

rasgo esencialmente humano de una realidad que enfrento 

con un alto compromiso político.  

Con tu ejemplo de vida como respaldo, una y mil veces vence-

remos.       Por Juan Torres -  PC 

Pamela Águila. Candidata a Concejal Partido Comunista 

Soy Pamela Águila Cariz, Contadora y Profesora de profesión, 

residente en San José de Maipo desde 1996, madre de Gonza-

lo, Camilo y Pablo Messina, jóvenes que se criaron y estudia-

ron y que aún viven en la  comuna. 

Ingresé a las Juventudes Comunista en 1982 y en 1990 pasó al 

Partido. Desde entonces he sido parte de ese importante sec-

tor del país que lucho por el fin de la dictadura y la recupera-

ción de la Democracia. En estos más de 30 años he tenido el 

honor de cumplir múltiples tareas partidarias y hoy como mu-

chos otros compañeros y compañeras me ha correspondido 

asumir la tarea revolucionaria de ser candidata a Concejala 

por mi Partido y lo hago 

con la convicción plena 

que el ejemplo de muchas 

de nuestras mujeres me 

guiara y con la tranquilidad 

que nos proporciona nues-

tra moral comunista. Con 

la frente en alto y las ma-

nos limpias asumo este 

desafío y te digo... 

 

VOTA CONFIADO, VOTA COMUNISTA. 


